

# 和し鍛え学ぶ

## 4月・5月の学習内容の復習を！～定期テストは絶好の機会～

4月の入学式・始業式から早いもので2か月が経とうとしています。1年生の皆さんはもう中学校生活に慣れたでしょうか。教室での1年生の姿は元気いっぱい。授業の最初と最後のあいさつは校長室まで響いてくるぐらい大きいです。素晴らしいです。ぜひ続けていきましょう。

さて、6月3日（火）4日（水）は第1回定期テスト（前期中間テスト）です。来週の火曜日からテスト週間にあります。1年生にとって、初めて受ける中学校での定期テスト（今回は5教科）です。2,3年生にとっても、年に4回しかない大切なテストです。すでにテスト範囲表と計画表は配られています。テスト勉強を始めている人もいるのではないでしょうか。

授業中に教室を回ると、教科担任の先生たちがテストのポイントや学習の仕方を生徒に話している場面をよく見ます。こうした話の中には重要なアドバイスが含まれていることが多いので、生徒の皆さんには聞き逃さないようにメモを取っておくと良いです。どの先生も、皆さんのが頑張ってくれると嬉しいと思っていますし、皆さんのが授業内容を理解してテストで正解できたら嬉しいと思っています。1回1回の授業を聞き逃さないように集中して受けてください。中学校生活で大切なことはたくさんありますが、なんといっても一番大切なのは授業です。



また、今回の定期テストは、4月からの約2か月で学習した内容から出題されます。定期テストは範囲が広いので、無計画のまま勉強すれば、やり残しの部分が出てしまいます。自分に合った計画を立て、進捗状況をチェックしつつ、必要に応じて計画を修正しながら取り組んでいきましょう。計画や見通しはとても大切です。（ただし、計画して満足してしまうのはありがちなことです。実行してこそ意味があります。頑張りましょう！）

テストで結果を出すことは大切ですが、何より「この機会を生かして復習に取り組む」という前向きな意識が大切です。1年分、あるいは3年分を一気に復習するのはとても大変です。定期テストをチャンスととらえて2か月、3か月のスパンで学習内容を確実にしていくことは、後々必ず生きてきます。時間は有限です。だれにとっても平等です。1日、1時間、1分を大切にして、しっかり取り組んでいきましょう。



## ドリコンは「ドリームコンテスト」～1年生～

豊田市内の学校では5月に体育祭を行うところが多く、そうした学校は4月5月が行事でとても忙しいです。本校の体育祭は10月末で、9月には合唱コンクールもあります。ですから、秋は行事でかなり忙しくなります。ただ、春に体育祭を行っていないとはいっても、2年生や3年生は職場体験や修学旅行が6月に控えていますので、やはり忙しいです。その点、1年生は夏まで特に大きな行事があるわけではないので、どの学年より学習に集中できるのではないかでしょうか。



入学から2か月たち、いろいろな意味で1年生にも「慣れ」が出来始める頃です。学習に取り組みやすい今だからこそ、中学生にふさわしい主体的な態度で学びに向かってほしいです。

先週から今週にかけて取り組んだ「ドリコン」。1年生のある先生は、「ドリコンは『ドリームコンテスト』だよ」と生徒に伝えたそうです。素敵だと思いました。努力を大切にしていきましょう。

## 職場体験学習に向けて～2年生～

2年生は6月10日(火)11日(水)12日(木)に職場体験学習を行います。生徒たちは1年生の終わりから準備を進め、希望する職種を自分で考えて事業所を選び、依頼の電話をかけ、事前訪問の日時のアポイントをとり、当日を迎えます。

5月23日(木)24日(金)の午後、生徒たちが各職場に事前訪問に出かけました。本校は駅がすぐ近くにあるため電車を利用して事業所に向かう生徒も多く、当日も含めて電車、自転車、徒歩などで体験先の職場まで行きます。大人が真剣に働いている場所にお邪魔するのですから、失礼があってはいけません。受け入れていただいたことへの感謝の気持ちを行動で表し、指示待ちではなく自分から進んで動くことが大切です。貴重な機会です。しっかり学んできてください。



## 修学旅行に向けて～3年生～

3年生は残り10か月で卒業です。本当に早いですね…。3年生は6月10日(火)11日(水)12日(木)に東京方面に修学旅行に出かけます。1日目は国会議事堂やスカイツリー、2日目は班別活動とディズニーランド、3日目は学級活動といった日程です。写真は班別活動の計画を立てている様子です。3年生の皆さん、楽しみですね！心に残る修学旅行にしましょう。

